





Reunión Regional de Alto Nivel de América Latina para la Revisión del Programa de Acción de Viena en favor de los países en desarrollo sin litoral para el decenio 2014-2024

27-28 de julio de 2023 - Asunción, Paraguay

Nota conceptual

Introducción

La Asamblea General de las Naciones Unidas (AGNU), en sus resoluciones 76/217 y 77/246, decidió convocar la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países en Desarrollo Sin Litoral (PDSL) en 2024. El objetivo de la Conferencia es llevar a cabo una evaluación exhaustiva de la aplicación del Programa de Acción de Viena (PAV) en favor de los Países en Desarrollo Sin Litoral para el decenio 2014-2024, así como formular y adoptar un marco renovado de apoyo internacional para atender las necesidades especiales de los PDSL y reforzar las asociaciones entre estos países y los países de tránsito y sus socios para favorecer una mayor integración y desarrollo.

La Asamblea General también decidió que la Conferencia estaría precedida de revisiones a nivel nacional y regional, así como de preparativos temáticos. En línea con la decisión de la Asamblea General, la Oficina de la Alta Representante de las Naciones Unidas para los Países Menos Adelantados, los Países en Desarrollo sin Litoral y los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (UN-OHRLLS), junto con la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Gobierno de la República del Paraguay están organizando la Reunión Regional de Alto Nivel de América Latina para la Revisión del Programa de Acción de Viena, que se celebrará los días 27 y 28 de julio de 2023, en Asunción, Paraguay. Los resultados de la Reunión Regional de Revisión se incorporarán al proceso preparatorio de la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países en Desarrollo Sin Litoral.

Antecedentes del Programa de Acción de Viena

Adoptado en 2014 por la Comunidad Internacional, el Programa de Acción de Viena consta de un conjunto de seis áreas prioritarias de intervención: i) Cuestiones Fundamentales de Política de Tránsito; ii) Desarrollo y Mantenimiento de Infraestructuras; iii) Comercio Internacional y Facilitación del Comercio; iv) Integración y Cooperación Regional, v) Transformación Económica Estructural, y vi) Medios de Ejecución, que pretenden ser un enfoque holístico uq7,i3cc er una mayor



TETANGUERA NOIVÉ = -



El crecimiento real del producto interno bruto de todos los Países en Desarrollo Sin Litoral repuntó hasta el 4,1% en 2021, después de haber exhibido un decrecimiento de 2,6% en 2020, un año marcado por la pandemia de COVID-19. Los dos PDSL de la región de América Latina, el Estado Plurinacional de Bolivia y Paraguay, obtuvieron mejores resultados que la media mundial de países en desarrollo sin litoral, con un 5,2% y un 4,6%, respectivamente. Los datos preliminares para 2022 muestran que el Estado Plurinacional de Bolivia creció a un ritmo más lento, un 3,5%, mientras que Paraguay sufrió las consecuencias de las condiciones climáticas inadecuadas para la agricultura y las presiones inflacionarias que se tradujeron en una tasa de crecimiento económico del 0,1%. Las proyecciones de la CEPAL para 2023 anticipan que tanto el Estado Plurinacional de Bolivia, con un 2,0%, como el Paraguay, con un 4,2%, superarían la proyección de crecimiento del PIB para la región de América Latina, estimada en un 1,2% ¹.

Si bien el comercio internacional sigue siendo importante para las economías de los Países en Desarrollo Sin Litoral, su participación en el comercio mundial se mantuvo baja durante la aplicación del Programa de Acción de Viena. La participación de los PDSL en las exportaciones mundiales de mercancías disminuyó del 1,2% en 2014 al 0,98% en 2021. En 2022, la participación de las economías en desarrollo (excluida China) en las exportaciones mundiales fue del 30,9%. Todos los PDSL representaron un 1,1% del comercio mundial de mercancías, mientras que el Estado Plurinacional de Bolivia representó un 0,06% y Paraguay un 0,04%



TETANGUERA NDIVÉ



Durante la pandemia de COVID-19, el mundo fue testigo de un aumento del comercio electrónico, especialmente en los países desarrollados. Aunque el comercio electrónico podría desempeñar un papel decisivo a la hora de ayudar a las economías en desarrollo, incluidos los Países en Desarrollo Sin Litoral, a integrarse en mayor medida en el comercio mundial y las cadenas de valor, estos países están rezagados. Los PDSL se enfrentan a retos fundamentales, como infraestructuras inadecuadas, acceso limitado a Internet, alto costo de la banda ancha, competencias digitales y políticas de regulación y datos inadecuadas, y un entorno político poco propicio para apoyar el



LETA NGUERA NDIVÉ









El impacto de COVID-19 en la conectividad del transporte y la logística en los países sin litoral de Sudamérica

Resolución de la AG A/RES/76/217 sobre el Seguimiento de la Segunda Conferencia de las